

Mai 2023

Alter
7 Jahre

Alter bei Ankunft
2 Wochen

Gesundheit
gut

Station
Nyaru Menteng

Geschlecht
männlich

Position
**Waldschule
Gruppe 4**



Bumi



Bumi ist immer noch der schlaueste und neugierigste Schüler der Waldschulgruppe 4. Er ist viel selbstständiger geworden und hält sich nur noch selten bei den Babysitterinnen auf. Mit einer Ausnahme: Ibu Sri. Sobald er sie erblickt, lässt er alle Pläne und Aktivitäten sausen und fordert sie zum Spielen oder Kuschneln auf. Als Bumi vor sieben Jahren bei uns ankam, war es nämlich Sri, die sich um ihn kümmerte. Bumi, der damals erst zwei Wochen alt war, hing sehr an ihr und regte sich auf, sobald er sie mal nicht sehen konnte oder wenn er bemerkte, dass sie einen anderen Orang-Utan im Arm hielt und ihm Aufmerksamkeit schenkte.



Wie Menschen haben auch Orang-Utans eine lange Kindheit, in der sie von ihren Müttern abhängig sind, die sie beschützen und erziehen. Um verwaisten Orang-Utans die beste Überlebenschance zu geben, folgt unser Rehabilitationsprogramm den natürlichen Entwicklungsstadien, die ein junger Orang-Utan mit seiner Mutter in freier Wildbahn durchlaufen würde. Verwaiste Orang-Utans können erst dann für eine Auswilderung in Betracht gezogen werden, wenn sie alle Fähigkeiten erlernt haben, die für ein eigenständiges Überleben erforderlich sind. Im Alter von vier bis sieben Jahren nehmen junge verwaiste Orang-Utans den typischen Orang-Utan-Lebensstil an: Sie interagieren immer weniger mit ihren menschlichen Ersatzmüttern und Gleichaltrigen und verbringen stattdessen die meiste Zeit hoch oben in den Baumkronen der Waldschule, wo sie nach Nahrung suchen und sich in selbstgebauten Nestern ausruhen. Aber – genau wie Orang-Utan-Kinder in Freiheit – genießen sie hin und wieder auch das Zusammensein mit ihren Müttern. So wie es Bumi in der Waldschule mit seiner Ibu Sri getan hat.



Eines Tages versuchte Bumi der Waldschule zu entwischen und machte sich mit Orang-Utan-Mädchen Monita auf den Weg zurück zum Spielplatz im Rettungszentrum. Zu ihrem Pech vereitelte ein Mitarbeiter ihren Versuch, den Spielplatz zu entern und brachte Monita sofort in ihr Schlafgehege. Aber der schlaue Bumi schaffte es, rechtzeitig auszuweichen und zurück zur Waldschule zu flitzen, ehe er erwisch werden konnte!

Wie frech – und clever – von ihm!